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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
BAJO RESERVA  
My generation. Nos cuentan que el regidor independiente Luis Gabriel Osejo se puso nostálgico en sus redes 
sociales, pues publicó una imagen de su época de universitario al lado de algunas figuras de la política tanto 
queretana como nacional. “Orgulloso de pertenecer a un grupo en donde la mayor parte de los abogados 
sobresalieron”, escribió Osejo en la imagen donde, entre otros, aparecen Santiago Nieto, titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, y Luis Octavio Vado, consejero del 
IEEQ y colaborador de EL UNIVERSAL Querétaro. (EUQ 2) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ALISTAN DIPUTADOS DEL PAN REFORMAS  
Por Patricia López  
Reformas en materia de participación ciudadana para promover el presupuesto participativo y la contraloría 
social, así como una nueva ley de desarrollo económico y eliminar la figura de magistrado supernumerario del 
TEEQ, forman parte de la agenda legislativa del diputado local Agustín Dorantes Lámbarri para este año. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: OPERAN 70% DE GASOLINERAS; HAY 12.8 MIL BARRILES 
Este martes, en el estado operaban el 70 % de 296 estaciones de gasolina y se contaba con 12 mil 800 barriles para 
distribuirse, indicó la Secretaría de Gobierno estatal. (DQ, principal) 
 
EUQ: DESABASTO DEJA PÉRDIDAS DE 115 MDP A RESTAURANTES 
Por el desabasto de combustible en Querétaro, durante el fin de semana hubo pérdidas superiores a los 115 mdp 
entre agremiados a la Canirac, informó Sergio Salmón Franz, presidente del organismo. (EUQ, principal) 
 
AM: MIL CÁMARAS MÁS VIGILARÁN LA CAPITAL 
El cabildo del Municipio de Querétaro aprobó ayer por mayoría de votos el Programa Municipal de Seguridad 
Pública en el cual se plantea la modernización de la infraestructura y tecnología como una de sus estrategias y 
metas. (AM, principal) 
 
N: INTERÉS POR AIQ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con el secretario de Comunicaciones y transportes (SCT) 
Javier Jiménez Espriú, a quien presentó de manera extensa las capacidades del AIQ. (N, principal) 
 
CQRO: PROMETE NAVA ESTRATEGIA SÓLIDA EN SEGURIDAD, PESE A PRESUPUESTO ADVERSO 
En sesión de cabildo del Ayuntamiento de Querétaro fue aprobado -con 14 votos a favor- el acuerdo por el cual se 
autoriza el Programa Municipal de Seguridad Pública 2018-2021. (CQRO, principal) 
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CQ: DESABASTO AFECTA TURISMO EN TEQUIS 
La ocupación hotelera de Tequisquiapan redujo hasta 40 puntos porcentuales durante este fin de sema, aseguró el 
presidente municipal, Antonio Mejía Lira, quien señaló que esto pudo haber sido causado por el pánico entre la 
población por la escasez de gasolina. (CQ, principal) 
 
PA: ASUMIRÁ PRADO MANDO MILITAR 
Como lo adelantó PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, hoy se efectuará el cambio de comandante en la 
XVII Zona Militar, con la toma de posesión del mando y protesta de bandera del General de Brigada D.E.M. Inocente 
Prado López en sustitución del también general Carlos César Gómez López. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE REUNIÓ PANCHO CON SECRETARIO DE LA SCT  
El gobernador Francisco Domínguez sostuvo una reunión de trabajo con el secretario de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) Javier Jiménez Espriú, en la que presentó de manera extensa las capacidades del AIQ. (CQ, AM, 
EUQ) 
 
AEROPUERTO INTERCONTINENTAL DE QUERÉTARO RECIBIRÍA MÁS VUELOS DE CARGA  
Por Elvia Buenrostro 
La SCT está interesada en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro para que sea la pista que reciba de forma 
paulatina los vuelos de carga y con ello liberar el tráfico aéreo de la Ciudad de México. Así lo informó el gobernador 
Francisco Domínguez, después de una reunión con el SCT Javier Jiménez Espriú, en la que presentó de manera 
extensa las capacidades del AIQ. (DQ) 
 
YEIDCKOL DEBE OFRECER UNA DISCULPA A ESTADOS: FDS  
Por Francisco Velázquez  
El gobernador Francisco Domínguez aseguró que lo dicho por la presidenta de Morena, Yeidckol Polevnsky, es 
“sumamente irresponsable”. La presidenta nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, “se equivocó y debe de pedir 
una disculpa a los gobiernos estatales”, dijo el mandatario queretano, al preguntarle sobre las declaraciones de la 
primera en el sentido de que los estados gobernados por el PAN son los que tienen más incidencia de robo de 
combustible. (CQRO) 
 
HAY DISPONIBILIDAD DE 12 MIL 800 BARRILES DE GASOLINAS EN QUERÉTARO  
El Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro informa que en seguimiento a la instrucción del gobernador Francisco 
Domínguez, en cuanto a mantener contacto permanente con Pemex a través de la Secretaría de Gobierno. (N, ADN) 
 
TODO REGULAR, PRÓXIMO FIN DE SEMANA 
Por Marittza Navarro 
De acuerdo con el gobernador Francisco Domínguez que se basa en el reporte de Pemex, para el siguiente fin de 
semana estaría normalizada la operación de las gasolineras de todo el estado. Aunque hay estaciones de servicio 
que por algunas horas cierran sus instalaciones por falta de combustible, la disponibilidad está garantizada en 
70% de las gasolineras del estado. (EUQ) 
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PRESENTAN “QUERÉTARO ABIERTO”  
Alfredo Botello, Secretario de Educación, asistió a la presentación de Querétaro Abierto, acción que presentó la 
diputada y presidenta de la Comisión de Puntos constitucionales de la 59 Legislatura, Tania Palacios con el fin de 
contar con un esquema de colaboración para incluir a la juventud en la agenda legislativa y fortalecer su 
participación en la vida pública del estado de Querétaro.  (N) 
 
MONTOS DE PROGRAMAS EDUCATIVOS A LA BAJA  
En el marco de la presentación de Querétaro Abierto por parte de la Comisión de Puntos Constitucionales de la 
legislatura local, Alfredo Botello, Secretario de Educación, refirió que -de manera general- los montos de algunos 
de los programas educativos que emanan de recursos federales, están a la baja entre un 10 y 15%; sin embargo, 
señaló que hasta el momento se desconocen las reglas de distribución. (N, CQRO) 
 
DESCARTAN QUE ELIMINEN PROGRAMAS EDUCATIVOS 
Por Patricia López  
Hay incertidumbre en el sector educativo por la falta de claridad en las bolsas concursables federales, pero se 
descarta la desaparición de programas, admitieron el secretario de Educación, Alfredo Botello y la rectora de la 
UAQ, Teresa García, tras reunirse en privado con diputados locales.  (DQ) 
 
NO HUBO AUSENTISMO GRAVE: USEBEQ  
Por Diego A. Rivera 
No hubo incidencias graves por ausentismo en escuelas a raíz del desabasto de gasolina, aseguró Enrique de 
Echavarri, coordinador de la USEBEQ, quien indicó que los directores tienen la instrucción de tener 
consideraciones con los alumnos por faltas, mientras los maestros cumplieron con sus asistencias, por lo cual no 
hubo grupo sin clases. (N) 
 
SI PRESUPUESTO EN EDUCACIÓN ES BAJO, HABRÁ REAJUSTE EN LA SEDEQ  
Por Roxana Romero  
Debido a que continúa la incertidumbre de cómo será dividido el presupuesto federal que recibirá el estado para 
educación, el titular de la SEDEQ, José Alfredo Botello, dijo que, en caso de que haya disminución presupuestal, 
algunas áreas podrían sufrir recorte de gastos, aunque descartó que haya despido de personal. (AM) 
 
RECONOCEN A SECUNDARIA  
La secundaria General Roberto Ruiz Obregón, en el municipio de San Juan del Río, perteneciente a la USEBEQ ha 
sido reconocida por sus destacados logros académicos en la prueba Planea por dos periodos consecutivos. (N) 
 
TELESECUNDARIA DE COLÓN IMPULSA EL DESARROLLO MATEMÁTICO  
La Telesecundaria Rosario Castellanos de la comunidad de Urecho, municipio de Colón, adscrita a la USEBEQ, 
implementó una estrategia de trabajo académico a través del Club de Matemáticas, cuyo resultado ahora es el 
incremento del nivel de logro educativo de sus 122 estudiantes.  (AM) 
 
RECORRE UNIVERSIDADES  
Con el fin de acercar programas, servicios y con votarías que la SEJUVE ofrece en beneficio de las y los jóvenes 
queretanos, su titular, Rodrigo Ruiz, encabezó el arranque de la gira de trabajo que se llevará a cabo en las 
universidades públicas y privadas de la entidad. (N) 
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REINSTALACIÓN DE MAESTROS, LO ANTES POSIBLE: GILBERTO HERRERA  
De acuerdo con el Coordinador de Programas de Desarrollo en Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, no hay fecha 
estimada para la reinstalación de los docentes queretanos que fueron despedidos por oponerse a la evaluación 
docente y no presentar el examen que exige la Reforma Educativa. Herrera señaló que, de acuerdo con lo que ha 
externado el secretario de Educación del gobierno federal, Esteban Moctezuma, dicha reinstalación debe darse lo 
antes posible y no esperar hasta el cambio de ciclo escolar. (CQRO, CQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN, EN COMISIÓN, DESAPARECER FIGURA DE NOTARIO ADSCRITO  
Los diputados integrantes de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la Quincuagésima Novena 
legislatura local, aprobaron la iniciativa que reforma la Ley del Notariado del Estado, con la finalidad de que se 
elimine la figura de notario adscrito.  (CQRO, DQ, PA, EUQ, AM) 
 
DARÁN LÍNEA A DIPUTADOS DE MORENA PARA DESTINO DEL 50% DE SU SUELDO  
Por Patricia López Núñez  
Los seis diputados locales de Morena esperan que el partido defina, a nivel nacional, a qué se destinaría el 50 % de 
los 160 mil pesos que percibe mensualmente cada uno ellos como prerrogativas, dijo el coordinador del grupo 
legislativo, Mauricio Ruiz Olaes. (DQ) 
 
APRUEBAN EXHORTO PARA QUE SE GARANTICE SUMINISTRO DE COMBUSTIBLE  
Los diputados locales integrantes de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito aprobaron una iniciativa por 
la que la LIX legislatura envía un exhorto dirigido al presidente de la República, al titular de la Secretaría de 
Energía y al director de Pemex para que ejecuten acciones a fin de que, de manera “inmediata”, se regularice el 
transporte y suministro de combustible en las estaciones de expendio al público de la entidad. (CQRO, N) 
 
EXHORTAN A PEMEX A REGULARIZAR EL ABASTO DE GASOLINA  
Por Patricia López  
Garantizar el abasto de gasolina y pedir a los ciudadanos a no caer en compras de pánico, fue el llamado del 
presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable de la LIX Legislatura local, diputado Antonio Zapata Guerrero. 
Antes de aprobar el exhorto a Pemex en sesión de la comisión, manifestó el apoyo al combate al huachicol, pero sin 
perjudicar a los ciudadanos ni generar pánico que cause estragos económicos a las personas. (DQ) 
 
LUPITA MURGUÍA EXIGE MÁS INFORMACIÓN DE LA LUCHA VS HUACHICOL  
Por Zulema López  
La legisladora federal Guadalupe Murguía urgió que se brinde mayor información respecto a la estrategia federal 
del combate al huachicoleo y sobre todo que se generen acciones concretas para castigar a los responsables. (DQ) 
 

PODER JUDICIAL 
 
BURÓCRATAS DEL TSJ PIDEN 8% DE INCREMENTO SALARIAL  
Por Anaid Mendoza  
El presidente del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón, informó que el Sindicato de Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado pidió el aumento del 8% al salario, que está en proceso de análisis. (DQ) 
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MUNICIPIOS 
 
SIN COMBUSTIBLE, QUERETANOS CAMBIAN EL AUTO POR LA BICI  

incrementaron en 46% ” Qrobici“Frente al desabasto de gasolina, los viajes del sistema de bicicletas compartidas 
durante este fin de semana, informó el secretario de Movilidad (Semovi) del Municipio de Querétaro, Saúl Obregón 

se han inscrito más de 724 personas al programa emprendido para dar servicio  Biosca.  Asimismo, señaló que
gratuito por tres semanas en lo que se regulariza el abasto de combustibles. (CQ, N, EUQ, DQ, CQRO) 
 
EXTIENDEN CONTRATO A OPERADOR DE QROBICI  
Por Montserrat Márquez  
Debido a que aún no está lista la convocatoria de licitación para aquellas empresas interesadas en operar el 
sistema de bicicletas compartidas QroBici, el gobierno municipal de Querétaro extendió hasta el 31 de enero el 
contrato a la empresa Jetlik, la cual ofrece este servicio desde diciembre. (EUQ) 
 
SÓLO 16 GASOLINERÍAS DE 59 EN LA CAPITAL QUERETANA NO CUBREN SERVICIO 
Por Verónica Ruiz  
El 70% de las gasolineras que hay en el municipio de Querétaro cubren su servicio de manera normal, reportó el 
director de la Coordinación de Protección Civil Municipal, Carlos Rodríguez Di Bella. El director informó que la 
capital cuenta con 59 estaciones de gasolina, de las cuales solo 16 no estaban en servicio hasta este martes, de 
acuerdo a los recorridos de revisión que realizan de manera diaria. (DQ) 
 
REVISA PC ZONA DE PRESAS Y BORDOS EN EZEQUIEL MONTES  
Por Gaby Hernández  
Personal de la UMPC-Ezequiel Montes inició recorridos en las zonas aledañas a las presas y bordos de mayor 
volumen en este municipio para prevenir afectaciones a las viviendas. A partir de las precipitaciones que se 
registraron durante el fin de semana en el municipio, los elementos de esta corporación iniciaron las revisiones en 
las zonas cercanas a los vasos de captación con el propósito de verificar que estos no generaran peligros para los 
habitantes de las colonias o comunidades. (CQ) 
 
SE REÚNE COPARMEX CON EDILES DE ZONA METROPOLITANA 
Proponen la consolidación del Instituto Metropolitano de Querétaro en el marco de la reunión de trabajo celebrada 
en San Juan del Río con representantes de los ayuntamientos de Huimilpan, Corregidora, Querétaro, El Marqués, e 
integrantes de la Coparmex en el estado. (CQ, PA) 
 
APRUEBAN EL PROGRAMA MUNICIPAL DE SEGURIDAD PÚBLICA EN CABILDO 
El municipio de Querétaro en Sesión Ordinaria de Cabildo aprobó, por mayoría de votos, el Programa Municipal de 
Seguridad Pública 2018- 2021 que contempla seis puntos para el combate a la delincuencia y la prevención. (N, DQ, 
EUQ) 
 
MÁS DE 10 MIL BENEFICIADOS CON DESCUENTOS ESPECIALES EN PREDIAL  
En lo que va del año, la Secretaría de Finanzas del municipio de Querétaro ha otorgado descuentos especiales a 10 
mil personas, a quienes se les ha brindado la oportunidad de aportar sólo 100 pesos de impuesto predial. (CQRO, 
CQ, EUQ) 
 



 
MIÉRCOLES 16 DE ENERO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

ACUMULAN 249 MDP DE IMPUESTO PREDIAL EN QUERÉTARO CAPITAL  
Por Verónica Ruiz  
En los primeros 15 días de enero, el municipio de Querétaro recaudó cerca de 240 mdp por concepto del Impuesto 
predial, lo que representa un incremento del 8% en comparación con el mismo periodo del año anterior, señaló el 
secretario de Finanzas Municipales, Francisco José Martínez Domínguez.  (DQ) 
 
BAJO OCUPACIÓN HOTELERA EN QUERÉTARO: GERARDO CUANALO  
Por Rubén Pacheco 
El Secretario de Turismo del municipio de Querétaro, Gerardo Cuanalo Santos, informó que los empresarios ya 
empezaron a reportar pérdidas en sus negocios, sobre todo la semana pasada. (N) 
 
CIUDADANOS, MOLESTOS POR AUMENTO AL GAS NATURAL 
Por Irán Hernández  
Ayer ciudadanos se quejaron en las oficinas de Engie de la capital queretana debido a que el recibo les llegó más 
caro en un 50% a partir del mes de diciembre. Aunque la empresa justificó el alza en los precios del gas natural, los 
consumidores consideran que es injusto y que no recibieron ninguna notificación. (CQ) 
 
CIUDADANOS PUEDEN CARGAR COMBUSTIBLE EN GARRAFAS  
Por Gonzalo Flores  
No existe alguna norma federal, estatal o local, en donde se estipule que las personas no pueden cargar gasolina en 
recipientes como garrafas o bidones, informó el titular de la Secretaría de Gobierno del Municipio de Querétaro, 
Apolinar Casillas Gutiérrez, aunque esta práctica y generó accidentes en otros estados del país. (AM) 
 
ENVÍAN 313 CARTAS DE APOYO PARA RECIBIR CUMBRE DE PREMIOS NOBEL  
Por Gonzalo Flores  
Un total de 313 cartas y correos electrónicos de ciudadanos fueron enviados por parte de la Administración 
capitalina al Secretariado de los Premios Nobel de la Paz.  (AM)) 
 
SOSA ENTREGA OBRAS DEL VASO REGULADOR SAN GABRIEL  
El edil de Corregidora, Roberto Sosa, entregó la obra del vaso regulador San Gabriel, en el fraccionamiento Los 
Pájaros, mismo que requirió una inversión de dos millones 987 mil 983 pesos, con lo cual beneficiarán a 240 
familias. (EUQ, AM) 
 
RECORTE PEGARÁ A SEGURIDAD EN CORREGIDORA, ADVIERTE EL ALCALDE  
Por Laura Banda  
Recorte de alrededor del 25% en participaciones federales prevé el municipio de Corregidora este año, como 
resultado de la política de austeridad del gobierno federal, situación que impacta rubros como la seguridad, señaló 
el alcalde Roberto Sosa al informar que ante este escenario se ha decidido canalizar parte importante de recursos 
propios a este sector. (DQ) 
 
EL MARQUÉS PRESENTA APP PARA PAGO DE SERVICIOS  
El municipio de El Marqués anunció el lanzamiento de una aplicación para teléfonos móviles con la cual se podrá 
consultar y pagar el predial, así como consultar información turística de los sitios de mayor interés en el municipio. 
(CQRO, N, DQ, AM, EUQ) 
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REVELA AUDITORÍA PAGO INJUSTIFICADO EN EL MARQUÉS PARA CONTRATACIÓN DE PERSONAL  
Por Malena Hernández 
El municipio de El Marqués pagó injustificadamente 21 millones 108 mil 105.45 pesos a la empresa Inversiones de 
Capital Mexicano del Bajío, S.A. de C.V., por la prestación de servicios personales a través de la ministración de 
personal -y el manejo de hasta 329 empleados que desarrollarían sus actividades en las dependencias del 
municipio- porque no se acreditó que la prestación de dichos servicios personales se recibió efectivamente. 
(CQRO) 
 
BERNAL SE QUEDA SIN RECURSOS POR 5 MDP  
Por Marittza Navarro  
El municipio de Ezequiel Montes dejará de recibir cinco mdp por concepto de Pueblos Mágicos, recursos que ya no 
podrá aplicar en Bernal, sitio que tiene el nombramiento, confirmó la alcaldesa de esa demarcación, Elvia Montes 
Trejo. A nivel federal, se informó que la bolsa para Pueblos Mágicos desaparece, así como el Consejo de Promoción 
Turística, por lo que autoridades municipales y del estado deberán hacer ajustes para seguir atrayendo visitantes. 
(EUQ) 
 
ESFE CUESTIONA NUEVO INSTITUTO DE LA FAMILIA  
Por Gaby Hernández  
La creación del Instituto Municipal de la Familia y Desarrollo Comunitario en San Juan del Río derivó en 
observaciones por parte de la Entidad Superior de Fiscalización en el Estado (ESFE), debido a que causa la 
operatividad simultánea de tres áreas que persiguen fines similares.  (CQ) 
 
ARTESANOS AMPARADOS CONTRA LA INSPECCIÓN  
Por Irán Hernández  
Organizaciones comunitarias de Amealco pidieron no criminalizar a los artesanos derivado del enfrentamiento que 
tuvieron con inspectores el pasado 24 de diciembre, además, al presidente de México, posicionarse al respecto; 
señalaron que se ampararán en caso de que la autoridad municipal presente denuncias, pues no han recibido 
notificación. (CQ) 
 
CONVOCA JALPAN A ELEGIR CONTRALOR CIUDADANO  
La presidenta, Celia Amador, en coordinación con la Comisión Permanente de Regidores de Combate a la 
Corrupción y el Comité ciudadano de Transparencia integrado por el sector público y social, dieron a conocer esta 
mañana la convocatoria para la elección del Contralor Ciudadano. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PREPARAN AMPARO COLECTIVO CONTRA INCREMENTO AL TRANSPORTE  
Por Patricia López   
A partir de este jueves se colectarán firmas para iniciar un amparo colectivo en contra del incremento del 
transporte, con el apoyo de la Federación Mexicana de Jóvenes Abogados, porque “no hay un servicio de calidad ni 
se conoce el proyecto técnico que justificó el aumento”, informó Benjamín Delgado Navarrete, uno de los 
organizadores. (DQ) 
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LIBRA UAQ AUDITORIA  
La UAQ se somete a auditorías externas para garantizar el buen uso de los recursos públicos que recibe y tiene un 
compromiso con la transparencia y rendición de cuentas señaló La rectora de esta casa de estudios, Teresa García 
Gasca, En este sentido, y con respecto a las observaciones que efectuó la ESFE para el ejercicio 2017, García Gasca 
manifestó que la secretaría de la Contraloría de la UAQ lleva a cabo los procedimientos correspondientes y las 
valoraciones para cada una de ellas. (CQ, EUQ) 
 
AÑO DE AVANCES EN LA UAQ  
A un año de la toma de protesta como rectora de la UAQ, la Dra. Teresa García Gasca hizo un balance de los logros 
alcanzados y los retos que aún enfrenta la Máxima Casa de Estudios de la entidad, entre los que destacó 
consolidarse como una Universidad Socialmente Responsable que trabaja día a día para posicionarse a nivel 
nacional e internacional como una de las mejores Universidades Estatales Públicas, bajo los ejes de Vinculación, 
Docencia e Investigación. (PA) 
 
RECTORA DE LA UAQ NIEGA ADEUDO A LA CEA  
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, señaló que, hasta el momento, la CEA no ha emitido requerimiento 
alguno a la universidad.  (AM) 
 
EASY Y CABIFY IMPLEMENTAN CATEGORÍA ECONÓMICA  
Por el desabasto de gasolina que afecta a varias ciudades en el país, empresas de servicio de transporte como Easy 
y Cabify implementaron una categoría de tipo económico, que será una alternativa para quienes requieren 
trasladarse en un vehículo a precio accesible. Este servicio es posible ofertarlo a través de una alianza entre Easy y 
Cabify, empresas que operan por medio de aplicaciones para dispositivos móviles. (CQRO) 
 
DESABASTO EN QUERÉTARO PEGA A 20% DE AGREMIADOS AL COLEGIO DE INGENIEROS  
La presidenta del Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro (CICQ), Viridiana Nava Rodríguez, afirmó que el 20 
por ciento de los 450 agremiados a esta organización han tenido problemas palpables por el desabasto de gasolina. 
(CQ, DQ) 
 
GASOLINERAS QUE INCUMPLAN CON LEYES, DEBEN ASUMIR CONSECUENCIAS: UESQRO 
Por Francisco Velázquez  
Cualquier grupo gasolinero o estación de servicio que incumpla con las mejores prácticas y con el apego a la 
legalidad, deberá asumir las consecuencias, dijo Enrique Arroyo, presidente de la Uesqro, quien agregó que no se 
tiene conocimiento de gasolineras de la entidad que hayan lavado dinero producto del robo de combustible. 
(CQRO) 
 
OPERAN 70 POR CIENTO DE GASOLINERAS EN LA ENTIDAD  
Por Roxana Romero  
Enrique Arroyo, presidente de la Uesqro, anunció que 70%de las gasolineras en la entidad ya operan; sin embargo, 
indicó que por el momento no hay gasolina Premium ante la falta de un componente químico que se distribuye 
mediante los ductos. (AM) 
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SE LAVARON MÁS DE 600 MDP EN 2017 Y 2018 CON ROBO DE HIDROCARBUROS  
Por Carlos Perrusquia  
Se ‘lavó’ un total de 639 millones 53 mil 259 pesos en el estado de Querétaro durante 2017 y 2018 con 
operaciones relacionadas al robo de hidrocarburos, de acuerdo con un reporte de la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). (AM) 
 
DESCARTAN COMPRA DE HUACHICOL POR AGREMIADOS AL CICQ  
Por Francisco Velázquez  
No existen reportes, hasta el momento, de que alguno de los agremiados del Colegio de Ingenieros Civiles de 
Querétaro (CICQ) esté involucrado en presuntas operaciones de lavado de dinero producto del huachicol o en la 
compra de combustible robado, dijo la presidenta del citado órgano colegiado, Viridiana Nava Rodríguez.  (CQRO) 
 
ALISTAN DICTÁMENES PARA CEI Y CEA  
Por Hilda Navarro 
El Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro (CICQ) trabaja en la emisión de siete dictámenes de opinión para la 
CEI y la CEA, de los cuáles tres esta relacionados a procedimientos de auditoría. (CQ) 
 
PREPARAN ACTIVISTAS LEY CONTRA LA DISCRIMINACIÓN  
Por Irán Hernández 
Edmundo Ramos, presidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro, informó que presentarán una 
iniciativa para prohibir la discriminación por apariencia, por tener tatuajes o modificaciones corporales. Indicó 
que, en 2018, cerca de 140 personas se quejaron debido a la discriminación, de las cuales un 60% es porque tienen 
tatuajes. (CQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
En la silla de los “acusados”. Nos comentan que hoy la titular de la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez 
Cordero, estará en la silla de los acusados para explicar a los gobernadores cuál es el plan que se tiene para 
reestablecer el suministro de gasolina en el país. A esta reunión, que se celebrará en la capital del país, asistirá el 
mandatario queretano FDS, quien, nos aseguran, va en plan conciliador, pero sobre todo para proponer 
alternativas de solución a un problema que ya generó pérdidas millonarias a diversos sectores productivos. “Dar la 
cara”. Nos dicen que luego de que Rocío Nahle, secretaria de Energía, y el director de Pemex, Octavio Romero 
Oropeza, dejaran plantados a los integrantes de la tercera comisión de la Permanente, en San Lázaro fueron el 
queretano Mauricio Kuri, coordinador del PAN en el Senado; Miguel Ángel Osorio Chong, su homólogo del PRI, y 
Miguel Ángel Mancera, del PRD, quienes exigieron a dichos funcionarios dar “la cara” por este tema. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Cuando una periodista cuestionó ayer a AMLO sobre por qué había accedido a que la Guardia Nacional no 
estuviera adscrita a la Sedena, él puntualizó: “La propuesta es que en lo administrativo dependa de la Secretaría de 
Seguridad Pública y, en la parte operativa, esté adscrita a la Secretaría de la Defensa; eso es lo que contempla la 
iniciativa” … ¿O sea que en realidad no hay modificación de fondo a la iniciativa? Y a propósito de la Sedena, hoy 
por la mañana rendirá protesta como nuevo comandante de la 17/a Zona Militar, con sede en Querétaro, el General 
de Brigada D.E.M. Inocente Prado López; en sustitución del también General de Brigada D.E.M. Carlos César Gómez 
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López. El gobernador del estado, FDS, se reunió con el secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Javier 
Jiménez Espriú, para hablar sobre el AIQ. A través de un comunicado, el gobierno estatal señaló que “En dicho 
encuentro, Jiménez Espriú se mostró interesado en aprovechar las instalaciones del aeropuerto para enviar de 
manera paulatina vuelos de carga, con el objetivo de liberar el tráfico en el aeropuerto de la CDMX”.  Acordaron 
que, en las próximas semanas, Jiménez Espriú visitará el aeropuerto y el Instituto Mexicano del Transporte, 
acompañado por el subsecretario Carlos Morán.  Por otro lado, la administración estatal informó también que, 
según datos del subdirector de Almacenamiento y Despacho de Pemex, Josafat Muñoz, el domingo 13 y lunes 14 de 
enero estuvieron a la venta en la entidad 40 mil y 41 mil barriles de gasolina, respectivamente; “lo que permitió un 
abastecimiento en un importante porcentaje de gasolineras de la entidad”. Según el reporte emitido ayer por la 
mañana, había 12 mil 800 barriles para ser distribuidos, lo que ha permitido una operación del 70% de las 
estaciones, principalmente para la venta de gasolina Magna. (CQRO 1 y 2) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera  
Transporte. El aumento a la tarifa del transporte en Querétaro fue un golpe impopular a los bolsillos para los 
ciudadanos; necesario por el nivel de vida de la zona metropolitana de Querétaro. Morena, la segunda fuerza 
política en el estado se frotaba las manos por el impacto a los ciudadanos y las consecuencias por los 11 pesos de 
tarifa. Morena como segunda fuerza política en Querétaro, esperaba sacar provecho del aumento al transporte 
público, pero no contaba con la falta de coordinación a nivel nacional, para aprovechar las coyunturas político 
económicas. Cuando no traes a una organización estructurada hay que aguantar. En Querétaro desde la legislatura, 
Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito de la LIX legislatura de 
Querétaro pidió a Morena que “saque las manos” de las manifestaciones en contra del aumento a la tarifa del 
transporte público. Las manifestaciones en Querétaro, por el aumento a la tarifa del transporte de público se 
tardaron porque se atravesó la crisis de los combustibles y en MORENA no supieron cómo manejarla y es que ser 
opositor en Querétaro, no será fácil. Los morenistas atacan al partido gobernante desde varios frentes, pero sin 
estrategia porque solamente sabe ser opositores sin enterarse que son gobierno. Ser oposición es difícil y los 
únicos que tienen experiencia en eso son los panistas. DE REBOTE. Ahora resulta que la Facultad de Derecho de la 
UAQ, patrocina congresos de “Acoso” encabezados por Marta Lamas, quien seguramente no sabe de los 
calenturientos acosadores de la Facultad. (DQ 4) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
PELIAGUDO. Bien por los policías municipales que detuvieron en avenida Zaragoza, frente al IMSS, a los 
michoacanos que robaron residencias con violencia en la capital, peeerooo...tienen una espantosa “x” con su 
protocolo de captura, pues no cerraron las calles y permitían que pasaran vehículos y transeúntes a mitad del 
operativo en pleno Centro de la ciudad sin garantizar la seguridad. Aguas para la próxima, porque los delincuentes 
estaban armados y se pudo haber hecho una balacera de miedo, ¡ay nanita! (DQ 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
La señora presidenta de Ezequiel Montes. Cien días. A lo mejor no son suficientes para medir las posibilidades de 
una administración pública, pero sí para ver sus limitaciones, como ocurre con la de la presidenta municipal de 
Ezequiel Montes, Elvia Montes a la que ayer le renunció el secretario del Ayuntamiento, Adolfo Vega Jr. Según lo 
informado, el ahora ex funcionario –hijo del ex jefe policiaco-prefirió ser maestro de la UAQ que colaborador de la 
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única alcaldesa de Morena, que por cierto más bien parece de Acción Nacional. Doña Elvia, médico veterinaria 
zootecnista, ex compañera de generación de Pancho Domínguez y ex dirigente, como él, de los porcicultores 
queretanos, ganó la presidencia municipal por mínimo margen, como es usual ahora. El problema es que le han 
hecho creer que puede –y a lo mejor sí- aspirar a más; pero no crea usted que a una diputación federal o algo así, 
sino ¡a la gubernatura!, aprovechando el buen ánimo gubernamental hacia ella. Y entonces está dispuesta a seguir 
la tonada que le toquen desde la Casa de la Corregidora, como si fuera Nava o Sosa, panistas de hueso azul. Elvia 
Montes, rica de abolengo y hermana de la zar de los granos en la región, ya se vio. Ex priista, buscó sin éxito una 
diputación local, hasta que Morena le abrió las puertas para competir por la alcaldía de Ezequiel Montes en el 
pasado proceso electoral, beneficiándose del pésimo desempeño de la pareja presidencial formada por Luz María 
Quintanar y Martín Vega, del PRI y Verde. A diferencia de lo que pasó en la capital, en donde no prosperaron las 
impugnaciones del portero Adolfo Ríos, de Morena, PES y Partido del Trabajo, en Ezequiel Montes la candidata 
Elvia Montes –dicen- tuvo no solamente la aceptación sino el cobijo del Ejecutivo, que vería su ascenso como un 
mal menor. Yo no lo sé de cierto, pero a 100 días de asumir el gobierno municipal, la presidenta y su ayuntamiento 
han aceptado, por unanimidad, la renuncia de Adolfo Vega, quien prefirió una plaza de tiempo completo en la 
Universidad Autónoma de Querétaro, al segundo cargo en importancia del municipio, en el que su padre (Montoto) 
fue alcalde, en lugar de seguir en el proyecto fantástico de una señora que ya oyó el canto de las sirenas y mira al 
2021.Así de fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- Independentistas. Como débiles calificaron los promotores de la 
municipalización de Santa Rosa Jáuregui las objeciones del alcalde Luis Bernardo Nava en contra de la iniciativa 
que presentarán en los próximos días con el apoyo de los diputados de Morena.Y la nave va. -ANDADOR 
LIBERTAD- Todo listo. Editoriales y escritores locales, nacionales y de otros países estarán en la Feria 
Internacional del Libro de Querétaro 2019, a celebrarse del 27 de enero al 3 de febrero en el AJOD. Habrá 
literatura, música y talleres. Nina García, la promotora, dio conferencia de prensa este martes en el 1810 para 
invitar a este encuentro cultural y dijo que pretende convertir a Querétaro en la capital de la lectura. Enhorabuena. 
-DESDE LA BANCA- Tricolores Cascada de renuncias de priistas en San Juan del Río. Destacados militantes, como 
Víctor Manuel Rocha Basurto y María Julia Osornio Chávez, pidieron ser borrados del padrón de militantes. Ex 
regidores y ex presidentes del comité municipal han decidido irse. Están hartos. -OÍDO EN EL 1810- Prianista. 
Conmueve ese video del todavía dirigente tricolor Juan José Ruiz, desde su camionetón, quejándose en face del 
desabasto de gasolinas que, supone, le queremos comprar a Venezuela. Somos nada. -¡PREEEPAREN!- Incógnita. 
Hoy llega el nuevo comandante militar a Querétaro Inocente Prado López. La pregunta es si estará o no el súper 
delegado federal Gilberto Herrera Ruiz, por aquello de dejarle todo el espacio al gobernador FDS y a los hermanos 
Granados. Mmm. -¡AAAPUNTEN!- Revelación. Otro que fue del PRI y ahora es independiente es el alcalde de 
Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, dispuesto al parecer a hacerle el caldo gordo al gobierno estatal en contra del 
súper delegado. Quién lo viera. -¡FUEGO!- Tucom. Ya les he platicado del Todos Unidos contra Morena, en donde 
hasta el PRI se sumaría para impedir el avance del movimiento de López Obrador. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUES  
¿Y LA CORREGIDORA? Allá en los 70 el cronista JOSÉ GUADALUPE RAMÍREZ ÁLVAREZ convenció al presidente 
JOSÉ LÓPEZ PORTILLO de incluir a la CORREGIDORA DE QUERÉTARO en el Grito de Independencia. Lo 
recordamos al saber que el gobierno de la 4-T agregará a CARMEN SERDÁN y SOR JUANA en la imagen 
institucional, ignorando a DOÑA JOSEFA, la gran heroína nacional. Otra gansada. Agua de la historia, agua de gloria. 
(PA 1) 
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ASTERISCOS  
PERSECUCIÓN. Como si se tratara de una escena de película de acción, en la mañana de ayer se suscitó una 
persecución sobre la avenida Zaragoza, luego de que delincuentes fueron sorprendidos infraganti mientras 
intentaban cometer un supuesto robo con violencia en una casa de las calles del Centro Histórico. Cinco personas, 
entre ellas una mujer, fueron detenidas tras la persecución que finalizó a la altura del hospital del Seguro Social, 
después de que se registró la denuncia al número de Emergencias 911. Durante el transcurso de la tarde, se 
recomendó utilizar vías alternas por la movilización de cuerpos policiales que se registró en el lugar, uno de los 
cruces más circulado de la ciudad. ROBAN DINERO DE BECAS EN SJR. También se reportó que ayer por lo menos 
tres sujetos participaron en el asalto armado cometido a las oficinas de Telecomm Telégrafos, ubicadas en el 
centro de San Juan del Río, de donde se calcula que se llevaron un botín de alrededor de 2 millones de pesos 
correspondientes a becas escolares para estudiantes de nivel medio superior. Resultó que dos sujetos se habrían 
infiltrado en la fila de los jóvenes que iban a recibir los estímulos educativos del Gobierno federal, pero, después de 
que se fueron los elementos de resguardo de valores que trasladaron el efectivo al lugar, los sujetos formados 
desenfundaron las armas y amagaron al personal de Telecomm para arrebatarles el dinero, mientras otro sujeto 
supuestamente vigilaba el lugar, por lo que se desplegó el operativo para dar con su paradero. INVOLUCRADOS. El 
Gobierno federal ya empieza a dar detalles de los involucrados en el huachicoleo. Ya se anunció que en Querétaro 
fueron ‘blanqueados’ más de 639 millones de pesos, pero nadie ha declarado de quién se trata. Los gasolineros 
aseguran que nadie de ellos está involucrado. Aunque ya suenan algunos nombres de funcionarios, falta ver con 
qué sorpresa nos encontramos después. HERMETISMO. Resulta que la UAQ asegura que resolvió las observaciones 
que la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro le hizo. Aunque ya se anunció que hay 
procedimientos administrativos, existe hermetismo en cuanto a quién puede resultar sancionado. Ojalá que 
cuando estos concluyan, se utilice la transparencia que dicen que existe y se informe, al menos, cuántos 
funcionarios fueron sancionados por los recursos que fueron señalados. (AM 8) 
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